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连日来，全国各地纷纷发
起“厉行勤俭节约、反对餐饮浪
费”的号召，我区也向全区餐饮
服务单位、广大市民发出制止
餐饮浪费行为的倡议书，“餐桌
上的节俭”成为人们热议的话
题。日前，记者走访多家餐饮
商家，了解他们就引导消费者
理性消费、杜绝餐桌浪费有何
具体举措。

在新天地的某家火锅店，记
者看到“半份菜，满份爱”的标语
被打在入口处的显示屏上，店内
也张贴了“光盘行动”“拒绝浪
费、珍惜粮食”等标语，服务员小
陈告诉记者，该店采取“半份菜”
的点菜方式，既满足顾客的不同
需求，也可减少由整份菜量吃不

完带来的浪费。
为更好地引导食客勤拿少

取、避免浪费，某家自助餐厅
使用了押金与代金券的方法，
食客在用餐前先支付一笔“诚
意金”，用餐后，如果餐盘中
食物浪费未超过 200克，可找
服务员确认后退还“诚意金”，
并领取 10 元的代金券。相反
则无法享受这一福利，同时也
不能取回“诚意金”。“我们会
对顾客进行适度引导，不同种
类的食物先拿少量尝尝味道，
觉得好吃再拿。”餐厅大堂经
理彭女士补充道。

除此之外，部分餐饮商家
推行“精简菜谱”的措施，某
本帮江浙菜餐馆大堂经理王女

士告诉记者，该餐馆每月会根
据每道菜品的点击率和顾客常
剩下的菜品作出排名，实行末
位淘汰，通过这种方式该餐馆
的菜品已从最初的 100余道精
简为 70 多道，以此减少浪费
现象。

记者在走访中发现，大部
分餐饮商家在点餐时就会由服
务员进行引导，提醒顾客“点到
即止”，餐后主动提醒打包。虽
然商家对制止浪费做出相应的
努力，但浪费现象仍然客观存
在，尤其是青少年，他们往往会
点餐过量，觉得打包麻烦而产
生抵触心理。

一粥一饭，当思来之不易，
半丝半缕，恒念物力维艰。当
下，勤俭节约正逐渐成为餐饮
行业的新趋势，餐饮商家要推
出更多行之有效、顾客喜闻乐
见的方式杜绝餐桌浪费，而部
分消费者也要转变“吃是一种
面子”“浪费是个人自由”等错
误观念，从自身做起，更好地践
行光盘行动。

王一朵 陈玉婷 文/摄

餐饮商家多措并举 杜绝餐桌浪费

本报讯 今年以来，区
文旅局举办了一系列形式多
样的活动，以赛事为媒，推
动文体旅融合，掀起全民健
身热潮。

8 月 25 日上午，我区第五
届体育四季联赛拉开序幕。
首场篮球赛共举办 6 天，吸引
250 多人报名参赛。相较去
年，群众参与热情更高，参赛
队伍阵容继续扩大。

四季联赛拉开帷幕的同
时，由区棋类协会主办的第九
届少儿三棋赛开赛。此次比
赛共设象棋、围棋、国际象棋
三个项目。“比赛共有 200多人
参加，极大满足了棋类爱好者
对这项活动的极大追求，”区
棋类协会会长杨有洪告诉记
者，下一步还将根据实际情况
举办各类赛事，让棋类活动在
我区全面复苏。 张超

区自然资源和规划局：

决战用地保障 助推两个加快

区自然资源和规划局深入
贯彻全委会精神，重整行装再出
发，苦干实干加油干，围绕重大
项目建设，决战决胜用地保障，
助推全区经济社会高质量发展。

项目能保必保。坚决贯彻
落实“要素跟着项目走”的工作

机制，推进规划空间和自然资
源要素优先向重点项目集聚，
重点项目用地做到“应保尽
保”。在省市配套政策“空白
期”采取“提前介入”模式，主动
开展征地报批前期工作，跟进
上级工作动态，保障项目及时

落地。全力支持重点项目、重
大基础设施和安置房等民生项
目用地需求，与省厅沟通协调，
多渠道、全方位争取点供、独立
选址、挂钩工矿等用地计划指
标。强化节约集约用地，加强
国土空间用途管制 ,为正式用

地报批无缝对接、套合流程。
空间能挖必挖。完成滨湖

新城、金沙老城、高铁新城规
划修编，配合板块加快推进各
板块产业园区规划修编和美丽
乡村规划，优化国土空间发展
布局、推动土地节约集约利用。
充分优化空间布局，按照功能定
位划分政策单元，分类精准施
策，使经济发展条件好的区域承
载更多产业和人口、更好发挥价
值创造作用，让生态功能强的区
域得到更加有效保护、创造更多
生态产品，推动全区形成主体功
能约束有效、国土开发有序的空
间格局。

服务能优必
优。以“金叹号”
党 建 品 牌 为 抓

手，推进党建业务深度融合，围
绕“党建引领、服务至上”工作
思路，以服务好项目建设为核
心，在党员提前介入、党员挂钩
跟踪、党员上门服务等方面下
功夫，如对开展前期工作的项
目，做到规划编制、报批服务、
登记发证提前介入；对报批条
件成熟的项目，抓紧组建、加快
报批；对进入审批阶段的项目，
跟踪催批、全程协调，推动早日
开工建设，真正以管理的善作
善为、服务的提质提档，保障好
全区经济社会高质量发展。

蒋建君 陆思民

本报讯 8 月 25 日上午 9
点，记者来到峨眉菜场，在一
家蔬菜摊位前，市民缪女士正
在挑选蔬菜。“贵了一点，大概
贵一两元的幅度肯定有的。”缪
女士表示，这几天蔬菜价格上
涨明显，她会有选择性地购买。

近段时间，受高温天气影
响，我区蔬菜价格普遍上涨。

“我们这的蔬菜主要是常州凌家
塘等大型批发市场和金坛西门

菜场当地的农户批发这两个主
要来源，”峨眉菜场负责人陈立
军表示，目前本地蔬菜产量缩
减不少，但菜场供应基本稳定。

在虹桥菜场，记者发现经
过询价，这里各类蔬菜价格也
有上涨，丝瓜、韭菜、小青菜
等价格涨幅较明显。为
了保证市民能买到新鲜
平价的蔬菜，经营户们
早早便开始准备，“经营

户们基本上每天从早上五点多
钟 ， 有 的 四 点 多 钟 就 去 进 菜
了。”虹桥农贸市场经理丁勇告
诉记者。

据了解，预计本周气温降
低后，蔬菜价格会有所回落。

李鹏宇

高温持续 菜价上涨供应稳定

本报讯 8 月
26日上午，东城街
道华胜社区举办
了“社企共建，重
教兴教”一建奖学
金发放仪式。社
区 4名今年考取本
一的高考生、16名
被 评 为“ 三 好 学
生”的优秀学生领
取了由江苏金坛第一建筑安
装有限公司提供的奖学金。

在大力发展社区各项事
业的同时，华胜社区尤其重视
教育事业的投入和人才的培
养，“我们已经连续 10 年开展
奖学助学活动，对社区的优秀
学子进行表彰，”华胜社区党

委书记王月平告诉记者，10年
以来，已累计表彰了 100 多位
学子，奖学金金额超 7 万元。

“希望在社区营造崇尚重教兴
教的良好氛围，激励社区居民
引导教育好自己的孩子成人
成材。”
陈玉婷 王一朵 王秀芳 文/摄

连续10年
华胜社区奖励优秀学子

本报讯 为确保我区港
口安全生产形势持续稳定，结
合 6月份常州市交通运输局第
三方督查发现的问题，连日
来，区交通运输局对常州金坛
诚信化工、中盐常州化工、江
苏盐道物流、江苏蓝色星球等
4家企业开展安全专项检查。

本次检查对第三方督查

中发现的 33 项隐患整改情况
进行复查，目前各企业已全面
整改到位。同时围绕安全生
产主体责任落实，重点检查码
头现场管理、员工安全培训，
码头范围内的仓储及储罐情
况，并对不作业的货种予以注
销换发港口危险货物作业附
证。 吕泽正 蒋建君

我区开展

港口危化品装卸储存安全检查

多项赛事掀起我区全民健身热潮


